
令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

川口１ 生活環境課

市道の交通安全対策①

（令和２年度要望から継続）

住宅地（川口字家妻94周辺）の丁字路に２年前にカーブミラーを設置していただ

きましたが、車・自転車及び歩行者との衝突・接触しそうな事例が多くあり、今

も危険な状況にありますので、一時停止の道路標識と道路標示の設置を再度要望

します。

　一時停止の道路標識と道路標示の設置については、秋田県公安委員会の管轄と

なります。

　窓口である由利本荘警察署へ地域の要望を提出しておりますが、現地確認の結

果として「その必要性は、低い」との回答から、設置にはいたっておりません。

市では、引き続き、地域の要望として由利本荘警察署へ伝えてまいります。

川口２ 生活環境課

市道の交通安全対策②

（令和２年度要望から継続）

　川口字家妻66-6 武田善雄宅の塀で、住宅地から広い道路に出るY字路は、自転

車や車の確認が難しく、危険なためカーブミラーの設置を要望いたします。

　カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな

がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま

す。

　当該箇所についても、現場状況を確認するとともに、交通量や危険度を判断

し、設置の是非も含め、調整を行ってまいります。
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

（令和２年度要望から継続）

　新住宅地（川口字家妻61-6周辺）には住宅や学生アパートが多く、令和３年度

にも３等新築され、アパートは合計９棟になりました。車両（自転車を含む）の

交通量も多くなり、周辺の道幅も狭く夜間や冬期間の事故が心配されています。

　また大雨や融雪時に流れの阻害にもなっていますので、Ｕ字溝の設置を要望い

たします。

　①～④の箇所にＵ字溝の設置を要望します。

　道路の改良や側溝の整備は、市内全域の要望箇所等が多くあるなかで緊急度の

高い箇所から取り組んでおります。

　当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま

すのでご理解をお願いいたします。

谷地１ 建設管理課

水路の洪水防止について

（新規要望）

　当町内を貫流する水路は、今年７月１２日の大雨により水があふれて市道が冠

水し、車両が通行止めになったほか、建物の床上・床下浸水などの被害が出て市

民生活に多大なる支障を来しました。昨年７月の豪雨災害に続く被害でありま

す。

　これまで水路の拡幅改良などを行っていただきましたが、その後も何度かこの

ような洪水被害に遭っていることから、有効な対策を要望いたします。

川口３ 建設管理課

市道の交通安全対策①

　当該水路の下流側については、流下能力向上のため平成２８年度までに水路の

拡幅を行ったところであります。

　昨年や今年の大雨については、それを上回る雨量を観測しており、今後は、整

備箇所の上流側について周辺の排水環境を含め現地調査を行ってまいります。
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

谷地２ 建設管理課

市道川口二十六木線の改修について

（新規要望）

　市道川口二十六木線は、昨今の通行車両の増大と大型ダンプカーなどの往来に

より、至る所に舗装の損傷が見られます。

　とりわけ介護施設付近から県立大学南側の東西２００メートルほどの直線道路

の傷みが激しく、大きな振動と騒音により地域住民や介護施設から苦情が寄せら

れていることから、道路の補修を要望いたします。

　市の対策として、今年度は、舗装の応急修繕と大型ダンプカーへの速度低減の

働きかけを実施いたしました。今後、舗装補修に向けて調査を行ってまいりま

す。
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

土谷１ 地域振興課

通学バスの土谷への乗り入れについて

（新規要望）

　土谷町内には通学児童が小学生１９人、中学生が９人おりますが、通学バスは

県立大学前までしか来ていないので大変な思いで学校へ通学しております。

　是非、下記のルートでバスを乗り入れするように羽後交通（株）と交渉してく

ださるようお願いします。このルートであればバスの旋回もできると思います。

　10月18日に佐々木会長、羽後交通本荘営業所、地域振興課で現場立ち合いを行

い、その際、羽後交通側からお伝えしましたとおり上記乗車ポイントにある道路

の傾斜が大型バス車両の底に擦る形になるため運行はできないと判断いたしまし

た。

　しかし、下図に記したルートで運行することについて羽後交通で検討していた

だけることとなりましたので、後ほど回答を報告いたします。

　なお、市では赤田線に対して令和２年度ベースで年間約550万円の赤字補填をし

ていることから、この路線延長により生じる負担増（赤字補填の増加）について

も考慮しなければなりませんので、下記ポイントでの利用者が具体的にどれくら

いいるのか調査も行いたいと考えております。

これらのことを、羽後交通からの回答がありましたら内容をご報告しながら、協

議させていただきますので、引き続き、よろしくお願いいたします。

乗車ポイント
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

土谷２ 建設管理課

（令和３年度要望から継続）

　柴野町内と川口町内の境を流れる八幡台川下流両岸、中央の繁茂が著しく、川

面が見えない状況であります。

　柴野町内では洪水に備え、土のうの準備をしていますが、芋川への流入を円滑

にするため雑木の伐採を再度要望します。

　当該箇所は芋川の流域内となっており、秋田県の所管となっております。市で

は、引き続き、いただいた要望について県に要望してまいります。

柴野２ 生活環境課

市道の交通安全対策について

（新規要望）

　（有）タカハラから本荘自動車学校へ通じる市道の交差点（飛鳥治療院の横）

は、新興住宅地からの見通しが悪く事故の心配があるのでカーブミラーの設置を

要望します。

土谷町内の市道Ｕ字溝の延長について

（新規要望）

　土谷町内の市道の子吉川側のＵ字溝が切れているので、現Ｕ字溝の延長を要望

します。

　当該側溝の南側については宅地としての利用形態が無く、現況側溝が法尻に設

置されている現状であるため、側溝改良を行う予定はございません。

　町内会からのご協力をいただきながら現状の水路の維持管理を行ってまいりま

すのでよろしくお願いいたします。

柴野１ 建設管理課

八幡台川下流の雑木伐採について

　カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな

がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま

す。

　当該箇所についても、現場状況を確認するとともに、交通量や危険度を判断

し、設置の是非も含め、調整を行ってまいります。
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

横山２ 建設管理課

横山町内神社北側法面の『崩落、耐震等強度調査依頼』について

（平成３１年度要望から継続）

　市道横山長者屋敷線の神社北側にある法面の崩落防止「コンクリート補強部

分」について、亀裂や剥落した箇所が散見されるため強度等の調査を要望いたし

ます。

　当該箇所は、年配者より『昔、大雨による土砂崩れがありその時に工事した』

とのことですが、その後道路も改修しており、どの時点で工事を行ったかは定か

でありません。

　「コンクリート補強部分」については、これまで崩落した記憶はありません

が、現状および５０年以上と思われる経過年数を考えると部分的な補強も必要で

ないかと思われます。

　引き続き、道路パトロールなどにより斜面を注視し、現状に変化が生じた場合

には、調査等も検討してまいります。

横山１ 建設管理課

旧防火水槽跡地の側溝について

（新規要望）

　平成３１年度要望でお願いした「側溝欠落部分」の補修を令和２年度に実施し

てもらいましたが、その後近年の豪雨等により他の欠落箇所も発生してきており

ます。

この状態は今後も広がっていくと思うので、「旧防火槽跡地の側溝」（雨水排水

用）の「一体的な工事」を要望します。

　側溝の整備は、市内全域の要望箇所等が多くあるなかで緊急度の高い箇所から

取り組んでおります。

　当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま

すのでご理解をお願いいたします。
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

長者屋敷１ 消防総務課

（平成９年度要望から継続）

　旧横山砕石から石橋までの約４００ｍの区間は時々道路への落石があり、特に

歩行者や自転車走行者への危険性が危惧されていることから、早期の落石防止対

策を要望します。

　「落石注意」の警戒標識を設置し注意喚起を行っているところでありますが、

引き続き道路パトロールなどにより斜面を注視してまいります。

長者屋敷３ 建設管理課

市道の危険対策について

（平成２３年度要望から継続）

　＊＊宅前の市道は、山側から道路下に水が流れて横断し、基盤となる土砂を流

したのか道路の路肩が下がりヒビが入っており、危険防止のため対策を要望しま

す。

屋外消火栓の設置について

（平成１０年度要望から継続）

　＊＊宅、＊＊宅、＊＊宅周辺には防火設備が無く、長者川からも遠いため万一

の火災の際には初期消火の遅れが心配です。

　このため、早期に屋外消火栓等の設置を要望します。

　設置希望箇所については、水道管の管径が１００ミリと細く、消防水利の基準

に合った消火栓の設置は現時点では困難であります。

　有事の際には水槽車が現場直近に部署して放水するとともに、ポンプ車や地元

消防団との協力により水利確保いたしますのでご理解をお願いいたします。

長者屋敷２ 建設管理課

落石防止対策について

　現地調査では、路面にひび割れが見られるものの、現在のところ、通行に危険

が伴う状態ではないと判断しております。今後も道路パトロールにより経過観察

してまいります。
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

福田２ 建設管理課

長者川の洪水防止について

（新規要望）

　大雨のたび、長者川と山田川との合流箇所があふれて付近の建物に被害が発生

している。

　下福田橋付近の堤防のかさ上げを要望します。

　堤防のかさ上げについては、難しいと考えておりますが、長者川の浚渫および

伐木を今年度より年次計画により実施し、氾濫が起きないよう河川断面の確保に

努めてまいりますのでご理解をよろしくお願いいたします。

福田３ 建設管理課

福田１ 建設管理課

長者川内の立木の伐採および土砂の撤去について

（令和2年度要望から継続）

　長者川は蛇行しており流れが悪いため、大雨のたびに土砂が堆積し、雑木が繁

茂する状態となっています。下図の①～④の４カ所について立木の伐採および土

砂の撤去を要望します。

特に、③に関しては早急に対応してもらいたい。

　浚渫および伐木について今年度より年次計画により実施してまいります。

　なお、土砂撤去には用地提供が必要となりますので、スムーズな事業実施にむ

け地域からの情報提供にご協力をお願いいたします。

（新規要望）

　市道と林道が交差する十字路の交差点に「止まれ」の標識はあるが、停止線が

消えているので引き直しを要望します。

　当該停止線の引き直しについて判断・実施については、秋田県公安委員会の管

轄となります。

　窓口である由利本荘警察署へ地域の要望として提出いたします。

下福田橋について

（新規要望）

　下福田橋は、欄干に腐食やがたつきがあるので調査することを要望します。

　来年度、欄干（手摺り部）の補修を行ってまいります。

福田４ 生活環境課

交通安全対策について
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

山田１ 建設管理課

防雪柵の設置について

（平成５年度要望から継続）

　市道「畑谷赤田線」で防雪柵が設置されていない畑谷町内側の冬期間の状況は

大変厳しい環境にあることから、市道「川口岩谷線」の山田町内に入る交差点か

ら現在防雪柵が設置されている区間（約６００ｍ）まで防雪柵を設置されるよう

要望します。

　高速道路下の出入り口は、風が巻くため、雪の壁ができ車の衝突事故が発生し

ているので、早期設置を要望します。

　上記実施できるまでの間、平成２３年度試験的に設置した簡易的な防雪柵（３

０ｍ）の延長を要望します。

山田３ 建設管理課

道路の舗装改修について

（令和２年度要望から継続）

　当町内の岩見地内から赤田町内に通じる区間の凹凸やひび割れが目立ってきて

いるので舗装改修を要望します。

　舗装の補修については、市内全域の要望箇所等が多くあるなかで緊急度の高い

箇所から取り組んでおります。

　当該箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいりま

すのでご理解をお願いいたします。

　設置には多大な事業費を要することから早期の対応は困難であり、各地域から

同様の要望も多く、緊急度を見極め事業を進めている状況であります。

　簡易防雪柵の延長につきましても難しい状況でありますが、既存部分につきま

しては昨年同様に町内会からのネットの設置・撤去・収納・草刈り等についての

協力が可能であれば、引き続き取り組んでまいります。

山田２ 建設管理課

ガードレールの設置について

（平成１５年度要望から継続）

　市道と南幹線水路との間に高低差が生じており、転落防止のためガードレール

の設置を要望します。(田口隆宅前Ｌ＝１４０ｍ)

　ガードレールの設置につきましては、防護柵の設置基準（道路の高低差や法面

の勾配など）を基に、緊急度を見極めながら取り組んでいる状況であります。引

き続き、現地の状況を調査しながら、調整してまいります。
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

畑谷１ 建設管理課

長者川の堆積土砂撤去と伐木について

【畑谷を流れる長者川と「サド」】

　畑谷町内の中央部を南北に「サド」が貫流し、畑谷一号橋の下流で長者川と合

流します。

　大雨になると、長者川の増水がサドの氾濫をまねき、住宅等への浸水被害・交

通障害等を生じている。

　昨年(令和２年)７月２８日早朝の短時間大雨では平成２９年７月の大雨と同様

に、長者川の増水によりサドが氾濫し、非住宅の浸水、住宅浸水警戒活動、バス

通線・主要生活道路の通行止め等の災害被害が発生した。

　長者川と「サド」について、次の整備を要望します

（平成３０年度要望から継続）

　長者川は平成４年に大規模改修工事を実施しているが、現在、河川域内に土砂

が堆積し草木が根付き川の流れを阻害している。このことが氾濫の一要因と考え

られるので早期の長者川の浚渫整備を要望します。

　また畑谷一号橋下流付近では河道がほぼ直角に曲がっていることから、堆積土

砂がたまりやすく州を形成し、そこに雑木が繁茂している。また、この度の水害

によりこの雑木（ヤナギ）一本が根の部分から倒木しており景観上見苦しい状況

にある。どうか河道内の雑木伐採撤去について早急に対応を要望します。

　今年度より、浚渫および伐木を年次計画により実施してまいります。

　なお、土砂撤去には用地提供が必要となりますので、スムーズな事業実施に向

け地域からの情報提供にご協力をお願いいたします。
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

（平成３０年度要望から継続）

　畑谷住宅街の中を貫流する「サド」は畑谷と内越平岡の住宅地等の雨水の排水

河川であり、また内越平岡水田用水の排水も流れ込んでいます。

　通常はまことに穏やかな水流であるが、大雨となると、この広大な面積に降る

雨水の排水河川は、急激に増水・激流と変貌し、道路冠水、住宅等の浸水被害、

住宅敷地の浸食被害を生じています。

　しかしながら、この「サド」にはこれまで一度も改修・整備の手が入ったこと

が無い。

　市建設部において早急にサド改修整備に向けた取組を行っていただきたい。

　大雨に対応できるよう長者川の浚渫および伐木を今年度より年次計画で進めて

まいります。実施により、大雨時の「サド」の水量についても緩和されると想定

しており、引き続きパトロール等で現地を確認してまいります。

畑谷３ 建設管理課

市道畑谷２号線の道路整備舗装について

（平成３０年度要望から継続）

　西畑谷小路から芋川堤防敷道路に至る市道畑谷２号線については、基盤整備事

業で整備した区間と従来道路区間に分かれます。

　この従来道路区間については、以前に一部のみ舗装廃材で舗装して頂きました

が、現在はかなり道路表面が傷んでいる状況にある。また、路肩の欠落が激しい

など、車両通行の安全性に問題があります。

　従来からの道路部分（市道）について、道路整形補修と舗装整備を要望しま

す。

畑谷２ 建設管理課

サド改修整備について

 　市道の補修については適時適切に実施してまいります。

　舗装の新設については、市内全域の要望箇所等が多くあるなかで緊急度の高い

箇所から取り組んでおります。当該箇所についても、現状を見極めながら、整備

に向け取り組んでまいりますのでご理解をお願いいたします。
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

畑谷５ 建設管理課

市道街灯の設置について

（令和２年度要望から継続）

　・次の箇所について市道街灯の設置を要望します。

　　平岡町内と畑谷町内の境であり、急カーブとなっている市道、「＊＊氏」住

宅のところ

　要望箇所へは今年度街灯設置が完了しておりますのでご確認くださいますよう

お願いいたします。

畑谷４ 建設管理課

西畑谷小路の行き止まりの解消について

（平成３０年度要望から継続）

　市道としての西畑谷小路は行き止まりとなっているが、段差はあるものの長者

川の河川管理道がその延長先にあることから、日常的にこれを活用し、行き止ま

りの解消を図っています。

　これを、市道として整備し、安全で機能的な一般生活道路として整備するよう

要望します

　なお、このことは、平成４年の長者川河川災害関連事業施行の際に本荘市へ要

望し、合意を得ている事項として捉えていますので、このことを踏まえて、対応

をお願いします。

　河川の管理道については、生活道路としての使用目的ではなく、河川巡視、水

防活動など、河川維持の通行のために設けられた道路となっております。

　現在、要望箇所の改良計画はなく、今後も現状の道路を維持補修してまいりま

すのでご理解をお願いいたします。
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

畑谷６ 生活環境課

（平成２８年度要望から継続）

　市道「中崎線」（15012）の総延長Ｌ＝４３６．１ｍのうちＬ≒２４０ｍについ

て、経年劣化により路面の凹凸が激しく、通常の通行に支障を来していることか

ら、路盤の改良整備と併せて道路側溝の敷設について住民から強く要望されてお

り、次の①と②について早期に改良整備されるよう要望します。

①　路盤改良:Ｌ≒２４０ｍ

　　※２８年度にガス水道局で一部(約５０ｍ)補修舗装されている。

②　道路側溝の敷設:Ｌ≒１００ｍ（この間は側溝なし。）

 　市道の補修については適時適切に実施してまいります。

　道路の改良や側溝の整備については、市内全域の要望箇所等が多くあるなかで

緊急度の高い箇所から取り組んでおります。当該箇所についても、現状を見極め

ながら、整備に向け取り組んでまいりますのでご理解をお願いいたします。

農免農道へのカーブミラーの設置について

（令和２年度要望から継続）

　畑谷町内から農作業等で東側田地（通称本田）に向かう際に、カーブになって

いる市道川口岩谷線を横断しなければなりません。

　この変則十字路については、赤田方向にはカーブミラーが設置されており容易

に通行車両を確認することができますが、川口方向はカーブミラーが無いため、

背中越しに振り向き確認しなければならない状況にあります。

　道路段差、連続カーブのある箇所の十字路ですので、視野で確認できる範囲も

狭くなっております。少しでも道路交通の危険性を除去するため、カーブミラー

の設置を要望します。

　カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな

がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま

す。

　当該箇所についても、現場状況を確認するとともに、交通量や危険度を判断

し、設置の是非も含め、調整を行ってまいります。

　なお、当該箇所については、十字路に既存しているカーブミラーの両面化も含

め検討してまいります。

大浦１ 建設管理課

市道の改良整備等について
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令和４年度　南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

　近年の想定を超える雨量の場合、道路冠水が発生する状況が市内には多数見受

けられます。そのため、道路パトロールなどにより周辺の冠水状況について注視

するとともに、避難等が必要な場合には、早めの避難指示を発令し、住民の皆様

の不安解消に努めてまいります。

砂子１ 建設管理課

道路側溝の改修について

（新規要望）

　砂子町内の西側に、上の山団地から芋川に流れる側溝があります。

　４年前、水害による土砂崩れがあり、改修工事を行っております。

　その後も、大雨が降ると、下ってきた大量の雨水で道路が冠水し、冠水した水

は芋川に流れず、砂子町内の住宅に流れ込んできます。夜間に大雨になると、怖

くて眠れないという住民もおります。

　４年前の工事終了後、市の建設管理課道路河川班の方にお願いしたところ、確

認に来てくれたようですが、その後何の連絡も無く、何の改修工事もされていま

せん。

　住民が大変困っていますので、早期の対策を要望します。
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